

Barboza Araujo Perdomo

Hace 40 minutos · Compartir · Denunciar



Miércoles, 1 de de 2010

[Al Dia](#) [Resumen](#) [Zulia](#) [Política](#) [Nacionales](#) [Economía](#) [Opinión](#) [Sociales](#) [Deportes](#) [Internacionales](#) [Tecnología](#)

Diciembre 1, 2010 - 10:07 am

No hay comentarios

StopVIH: Venezuela ha alcanzado grandes logros en la lucha contra el VIH pero quedan muchos desafíos por resolver

Cada 1 de diciembre se conmemora el Día Internacional de la lucha contra el Sida, se eligió ese día porque el primer caso de sida fue diagnosticado en este día en 1981. Desde entonces, el sida ha matado a más de 25 millones de personas en todo el planeta, lo que la hace una de las epidemias más destructivas registradas en la historia.

La idea de dedicar un día a la lucha contra el sida en el mundo surgió en la Cumbre Mundial de Ministerios de la Salud de 1988, dentro de los programas para la prevención del sida. Desde entonces, la iniciativa la han seguido gobiernos, organizaciones internacionales y caridades de todo el planeta.

Desde 1988 hasta 2004, UNAIDS (ONUSIDA) organizaba el Día Internacional de la Lucha contra el Sida. Escogía un tema para cada año, después de consultarla con otras organizaciones. En 2005 la UNAIDS entregó la responsabilidad de la conmemoración de este día a la organización independiente WAC (World Aids Campaign: Campaña Mundial contra el Sida). Para el 2005, eligieron como tema de su campaña: "Paren al sida: cumplan la promesa" (Stop Aids: Keep the Promise), que estará vigente hasta el 2010. Este tema no es específico para el Día Mundial de la Lucha contra el Sida, sino también para las labores de la WAC durante todo el año.

Según el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA), en el mundo **más de 60 millones de personas se han infectado** con el virus de inmunodeficiencia humana (VIH), **alrededor de 30 millones han muerto** a consecuencia del síndrome de inmunodeficiencia adquirida (Sida).

En la República Bolivariana de **Venezuela**, de acuerdo con la lectura que se le da al más reciente Informe Nacional "UNGASS" presentado por el país ante las Naciones Unidas el pasado 31 de marzo de 2010, se reconoce que si se toma como base para realizar estimaciones que el 20% de las personas con VIH necesitan tratamiento antirretroviral, se podría calcular la prevalencia de la epidemia para el año 2009 en **161.510 personas** infectadas con el virus que causa el Sida –epidemia concentrada–, al mismo tiempo que se reconoce que en Venezuela **32.302 recibían tratamiento antirretrovírico para el año 2009** según el Programa Nacional de Sida del Min-Salud.

En el estado **Nueva Esparta**, de acuerdo con la información oficial – Coordinación Regional del Programa Sida del Ministerio del Poder Popular para la Salud – la entidad registra **1.532 personas** diagnosticadas con VIH entre 1980-2010 (junio). De éstos, **93** casos corresponden a niños, niñas y adolescentes (2 y 19 años de edad). **642 reciben tratamiento antirretroviral** y **360** personas han muerto a consecuencia del Sida.

VIH: Logros y desafíos

En 2010, la República Bolivariana de Venezuela presentó el Informe Nacional relativo a los Avances en la Implementación de la Declaración de Compromisos sobre VIH/Sida (2001) y Declaración Política sobre VIH/sida (2006), Venezuela 2010.

Aunque grandes avances se han logrado en la respuesta a la epidemia del virus que causa el Sida, aún falta



StopVIH destaca que es alarmante el auge de la discriminación que existe en el país con los portadores del VIH. Imagen referencial



 [noticiaaldia](#) on Facebook
Like 4,047

Publicidad

UNIVERSAL DE SEGUROS, C.A.

Nos especializamos en afianzar y asegurar sus proyectos

LAVOFUX

PROMOCIÓN DE BIENVENIDA

30% DE DESCUENTO

EN PRE-PAGO AL SUSCRIBIRTE

Regresa La esperanza

Di Martino
El Alcalde de Maracaibo

Vuelve!

www.dimartinovuelve.com

mucho por hacer para detener el avance del VIH en Venezuela y en el mundo.

Según el informe mundial sobre la epidemia del Sida 2010 presentado recientemente por el ONUSIDA, 56 países han logrado reducir significativamente el impacto del Sida en sus poblaciones, las infecciones por el VIH en el mundo cayeron en una quinta parte en los últimos 10 años; 65% de los infectados por esta epidemia en países en vías de desarrollo no reciben antirretrovirales.

Jhonatan Rodríguez Presidente de la Organización StopVIH, ha expresado que por primera vez se siente muy satisfecho de leer un informe que habla de descenso de casos de infecciones por VIH en el mundo.

Al mismo tiempo, el activista resaltó que si bien cada vez más personas tienen acceso a los medicamentos antirretrovirales y cada vez hay más información disponible sobre el VIH, el registro de nuevas infecciones en población joven sigue dando de qué hablar.

Como cada año, hoy, 1º de diciembre de 2010, se conmemora el Día Mundial del Sida, fecha en la que líderes mundiales, gobiernos, activistas y comunidades se unen para dar a conocer los avances, logros y desafíos en la respuesta integral a la epidemia del VIH.

En Venezuela al igual que en muchos países del mundo, se han alcanzado grandes logros, sin embargo aun quedan muchos desafíos por resolver.

En 2010, un trabajo exhaustivo de monitoreo realizado por varios activistas que luchan contra la propagación del Sida y por la reivindicación de los derechos de las personas que viven con la infección del VIH, entre ellos Jhonatan Rodríguez, se detectó:

Noviembre:

- Consulta de VIH en Maracaibo fueron suspendidas por deterioro de su infraestructura, la cual fue severamente impactada y dañada por las lluvias.
- Desabastecimiento de medicamentos antirretrovirales Tenofovir, Lamivudine y Tenvir.

Octubre:

- La ONG MAVID denunció serias fallas en la atención médica a las personas con VIH y la escasez de reactivos para pruebas en el estado Carabobo.
- El Dr. Alejandro Ríosquez en el marco del IX Congreso Venezolano de Infectología, presentó estudio realizado en la ciudad capital venezolana, en el cual deja evidencia que la mortalidad por Sida en el país asciende a 5 personas diariamente, lo cual se traduce a 1825 personas anualmente.
- Desabastecimiento de los medicamentos antirretrovirales Kivexa y Abacavir en el estado Anzoátegui y Bolívar.

Septiembre:

- Ministra de Salud Eugenia Sader en declaraciones a medios de comunicación masiva afirmó que más de 3 mil personas reciben medicamentos antirretrovirales en Venezuela y la realidad es que el sistema público de salud ofrecía antirretrovirales a más de 32 mil personas con VIH/SIDA, según Informe UNGASS 2010 presentado en marzo de este mismo año.
- ONGs advierten posible desabastecimiento de antirretrovirales para los meses diciembre de 2010 y enero de 2011, basados en informaciones extraoficiales de que el MPPS giró órdenes de compra para septiembre, octubre y noviembre de 2010.
- Desabastecimiento del fármaco antirretroviral Tenofovir que afecta a más de 1.150 Personas que viven con VIH/SIDA de todo el país.
- No hay kit de bioseguridad para atender a embarazadas con VIH en Anzoátegui.
- Escasez de reactivos de ELISA, carga viral y conteo linfocitario CD4/CD8.
- La ONG ACIVA denunció que en el estado Aragua no cuentan con los antirretrovirales EFAVIR O AVIRANZ y TENOFOVIR, y faltan reactivos para pruebas de laboratorio para infecciones oportunistas y para la prueba de Elisa. También denunció la paralización de los trabajos de remodelación del laboratorio para la prueba de Carga Viral desde hace 3 años. Este laboratorio atendería a personas con VIH/SIDA de Aragua y otros estados vecinos.

Agosto:

- Desabastecimiento del antirretroviral Kivexa en **San Cristóbal**, estado Táchira.
- Hubo fallas en la entrega de algunos medicamentos antisida en Aragua, Carabobo, Caracas, Zulia, entre otros estados del interior del país, al mismo tiempo que se detectó escasez de reactivos para exámenes de laboratorio para la detección del VIH y otras pruebas especiales como carga viral y conteo linfocitario.

Mayo:

- Destituyen al Teniente Luis Rey es Rey es del cargo de Ministro de Salud.
- Designan a la Coronela Eugenia Sader como nueva Ministra de Salud.
- Desabastecimiento de medicamentos antirretrovirales en todo el país.

Abril:

- Programa Nacional de VIH/Sida prohibió oficialmente la prescripción de los medicamentos antirretrovirales Tenofovir, Etravirina y Abacavir + Lamivudina, y Saquinavir a los nuevos casos de personas con VIH/SIDA por carecer de inventario.
- Desabastecimiento del antirretroviral KIVEXA.
- El Gobierno de Venezuela donó al de **Nicaragua** medicamentos antirretrovirales valorados en 400.000 dólares americanos.
- Suspendieron la consulta de infectología del Hospital Enrique Tejera, Valencia, estado Carabobo, por falta de aire acondicionado que data desde hace un mes.

Marzo:

- Desabastecimiento del antirretroviral KIVEXA (abacavir + 3TC) en el Centro de Inmunología Clínica del IVSS en San Bernardino y en la Farmacia del Ambulatorio del Hospital Clínico Universitario en Caracas.
- No hay reactivos para pruebas serológicas especiales en el estado Carabobo.
- El estado reconoció en el Informe UNGASS 2010, que la información del gasto nacional en VIH no se contabiliza de forma correcta, es decir, no contabiliza los gastos que realizan todas las instituciones públicas en la respuesta al VIH.
- El Ministerio de Salud reconoció que no contabiliza los casos de VIH en usuarios de drogas porque la epidemiología nacional no los reconoce como grupo vulnerable al VIH (Informe Nacional UNGASS 2010).

NVD
Sistemas C.A.
www.nvdsistemas.com
0261-6356837/38

REF: 7-3474593-8

ESTAMOS EN 

MARACAIBO

C.C. SALTO ANGEL

Nivel calle. Santa Rita. telf: 7928348 - 7928413

C.C. LAGO MALL

Nivel Feria. telf: 7932032 - 7931765

www.athletics.com.ve

Salvatore Ferragamo
MARACAIBO

LA QVINTA
Av. 3G entre 77 Y 78



Comidas criollas
Sopa de
y mariscos

Febrero:

- Designan al Teniente Luis Reyes como nuevo Ministro de Salud.
- Renuncia el Ministro de Salud Coronel Carlos Rotondaro

Enero:

- Denuncian que el fármaco antirretroviral AVIRANZ de 600 mg producido por el Laboratorio Rambaxy causa efectos adversos (incluso intolerancia) a personas que viven con VIH/SIDA del estado Zulia.

Como si fuera poco, el activista dijo que la eficacia del programa de prevención del virus que causa el Sida peligra en el país.

Desde el año 2008 el Ministerio de Salud no compra los condones masculinos ni femeninos y desde el año 2005 el Estado venezolano no realiza campañas informativas masivas para la prevención del VIH.

Según la información recogida de las distintas organizaciones con trabajo en VIH, en todo el país existe desabastecimiento de los profilácticos para la distribución gratuita, lo que debilita las estrategias para promover conductas sexuales sanas y saludables para mitigar el impacto de la epidemia del VIH, sobre todo en los adolescentes y jóvenes.

Es alarmante el auge del estigma y la discriminación por ser portador del VIH que existe en el país. Durante el 2010 ha sido frecuente que en el lugar de trabajo del sector público y privado despidieron de forma injustificada a los trabajadores que viven con VIH, aunado a la exigencia de la prueba del VIH con resultados negativos para ingresar (pre-empleo) o continuar en los trabajos.

Estas graves violaciones a los derechos humanos han ocurrido en ocasiones con el conocimiento del Gobierno, de la Defensoría del Pueblo y otros entes del Estado venezolano, quienes no han aplicado lo establecido en la normativa legal vigente.

Rodríguez ve con gran preocupación todas las fallas registradas en 2010 y en los años anteriores, las cuales fueron oportunamente denunciadas por activistas de varias regiones, las fallas evidencian serias debilidades del Programa Nacional Sida del Min-Salud.

Todo este panorama refleja la urgente necesidad tomar medidas de previsión y de efectuar cambios en el Programa Nacional de Sida que permitan darle una respuesta verdaderamente efectiva a la epidemia de VIH en el país.

Desde la perspectiva del presidente de StopVIH, Jhonatan Rodríguez, la gerencia del Programa Nacional de Sida del MPPS debería apostar a una gestión sin exclusión y en beneficio de todas las personas con VIH que viven en Venezuela que tenga una realmente amplia visión política de la respuesta al virus que causa el Sida.

Con mucho respecto al referirse a la ministra de Salud, Eugenia Sader, el activista expresó “espero que se analice muy bien toda esta información, al mismo tiempo que la exhortó a que tome todas las medidas necesarias para que en 2011 no se sigan registrando fallas que vulneren la vida y la salud de los venezolanos (as), como derechos humanos consagrados en la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela”.

Para ello, Rodríguez manifestó su entera disposición y se puso a la orden del despacho de la titular de Salud para articular esfuerzos y buscar soluciones a los problemas que aquejan a la población.

Para más información puede revisar:

Organización StopVIH:

Web: www.stopvih.org

Twitter: [@StopVIH](https://twitter.com/StopVIH)

Nota de Prensa

[Recommend](#) 1

3

¿Quiere saber cuál es la temperatura del sol?

En Google encontrará la respuesta.

Datos curiosos Google

Noticia al Día no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios aquí publicados son responsabilidad de quién los escribe. **Noticia al Día** se reserva el derecho de editar los textos y de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje no apropiado y/o que vaya en contra de las leyes venezolanas.

Deja tu comentario

Nombre (requerido)

E-mail (no sera publicado) (requerido) Website

Al Dia
Resumen
Zulia
 Sucesos
Política
Nacionales
 Prímicia
 Reportero Urbano
Economía
Opinión
 Caricaturas
 Entrevistas
Sociales
 Estilo de Vida
 Farándula
Deportes
Internacionales
Tecnología

[¿Cómo utilizar Reportero Urbano?](#)
[¿Cómo anunciar en Noticia al Dia?](#)

[Condiciones de Uso](#)
[Terminos Legales](#)
[Contactenos](#)

Todos los Derechos Reservados. Noticia al Dia ©2010